

## Jueves 13 de Enero del 2011

El Financiero México cae 7 posiciones en el ranking de libertad económica Eduardo Jardón México retrocedió siete posiciones en el listado mundial de libertad económica, afectado por temas como corrupción, narcotráfico y rigidez del mercado laboral. El país obtuvo 67.8 puntos en el índice -en un escala del uno al cien-, con lo que se ubicó en la posición, 48 de 183 países considerados en el estudio de la Fundación Heritage. De los diez rubros que se consideran para la elaboración de este indicador, México obtuvo la peor calificación en libertad frente a la corrupción, con 33 puntos. P.C. libertad económica, Fundación Heritage Economía mexicana no se ha recuperado por completo: BM Marcela Ojeda Castilla México es de los pocos países de América Latina que aún no se han recuperado por completo de la crisis y, en la medida en que no logre desacoplar su economía de la actividad productiva de Estados Unidos, su crecimiento se proyecta relativamente débil y con un bajo potencial, advirtió el Banco Mundial (BM). Agregó que la demanda interna podría no ser lo suficientemente fuerte como para conducir al dinamismo, reflejando las debilidades estructurales; mientras que en la parte de la demanda externa, la desaceleración económica mundial y sobre todo en Estados Unidos, afectaría el nivel de nuestras exportaciones. P.C. BM, crisis, Estados Unidos Tendencias del sector financiero mexicano Ricardo Delfín Los últimos años han sido únicos en la historia del sector financiero y han puesto a prueba la fortaleza de las principales instituciones financieras, tanto en México como en el extranjero. El sistema bancario en nuestro país ha mostrado solidez y conforme a la información estadística de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), al 31 de octubre de 2010 los principales bancos presentan índices de capitalización sanos. Sin embargo, pareciera que los retos de la actividad bancaria en México ahora son diferentes, dado que nos encontramos con un escenario muy diferente al que existía previo a la crisis. La banca se ha sofisticado y las políticas para el otorgamiento de créditos se han reforzado en los últimos meses, estos préstamos en general se están dando bajo un marco más estricto y con mayor detenimiento que en el pasado. Por lo anterior, es de esperarse que los usuarios del sistema financiero y aquellos que buscan financiarse a través de la banca encuentren más complicado que en años anteriores reunir los requisitos para obtener un préstamo. Sin embargo, esto debiera verse reflejado en una cartera crediticia más sana en los siguientes años, y un reto particular será que la reducción del riesgo crediticio se vea reflejada en el costo del dinero. P.C. sistema financiero, sistema bancario El mundo, incapaz de resistir otra crisis Isabel Becerril El mundo es incapaz de resistir otra crisis global, porque el colapso del sistema financiero en 2008 vació las arcas públicas y afectó las finanzas personales, afirma el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Alerta que cada vez más se acentúan los peligros para la economía, sobre todo por la existencia de sistemas más interrelacionados que favorecen la rápida propagación de la recesión. P.C. crisis, sistema financiero, Foro Económico Mundial Alza de 4.2% en precios de la canasta básica en 2010 Arturo Robles Los mexicanos terminaron 2010 con un repunte en los precios de la canasta básica, particularmente en servicios de transporte, energéticos, alimentos y medicamentos. Estos últimos por la severidad climática de la época invernal. El índice de precios de la canasta básica se ubicó en 151.8 puntos, nivel superior en 4.2 por ciento en comparación con el cierre de 2009, según las estadísticas del Banco de México (Banxico). Las cifras refieren que el indicador inició una tendencia al alza desde el segundo semestre del año previo, y con un incremento mayor al nivel observado en 44 por ciento de la canasta de mercancías de primera necesidad. P.C. canasta básica, precios La economía creció 5.2% en 2010 Zenyazen Flores El titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, estimó que el país cerró 2010 con un crecimiento de 5.2 por ciento, debido a que se registró un repunte en distintos sectores de la economía y que las finanzas se mantuvieron estables. Confió en que la proyección de crecimiento para 2011 que dio a conocer la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en los primeros días del año en curso, de entre 3.8 y 4 por ciento, podría mejorar. "Todo mundo" habla de una desaceleración en nuestra economía, pero la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) afirma que México es un país con altas oportunidades de crecimiento. P.C. crecimiento económico Reforma Abre dólar a 12.22 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (13 enero 2011).- Aunque la moneda mexicana abrió la sesión con fuerza, al momento apenas obtiene un avance marginal frente al dólar de Estados Unidos, en un contexto donde sobresale la buena colocación de deuda por parte de España e indicadores mixtos en la economía norteamericana. En el banco comercial Banamex, el billete verde se vende en 12.22 pesos y se compra en 11.82 pesos, a un centavo menos que ayer. No obstante, en otras instituciones del mercado, por ejemplo, BBVA Bancomer, el dólar de ventanilla pierde 3 centavos contra el peso mexicano, al registrar un precio de venta de 12.14 unidades, en combinación con uno de compra de 11.88. P.C. tipo de cambio, dólar Suben apoyos por desempleo en EU Washington DC, Estados Unidos (13 enero 2011).- Las nuevas solicitudes de subsidio por desempleo en Estados Unidos subieron durante la semana pasada a su nivel más alto desde octubre, sugiriendo que el mercado laboral sigue en problemas a pesar de las señales de mejoría en la economía. De acuerdo con el Departamento de Trabajo, los pedidos iniciales de beneficio por desempleo subieron a una tasa ajustada estacionalmente de 445 mil, por encima de los 405 mil esperados por analistas. P.C. desempleo, Estados Unidos Sube presión por el trabajo Gustavo de la Rosa Ciudad de México (13 enero 2011).- En México, el porcentaje de la población que busca trabajo, tanto desempleada como ocupada en proporción con la Población Económicamente Activa (PEA) es de 9.44 por ciento, que representa 4 millones 449 mil personas, cifra superior en 159 mil respecto al cierre del año anterior, señalan datos de la ENOE al tercer trimestre del año anterior. Para el Inegi, la presión laboral es la población activa, tanto desempleada como ocupada, que busca trabajo. Para Alfonso Bouzas, catedrático de la UNAM, el avance se debe a que los bajos salarios obligan a las familias a buscar una doble o triple jornada o bien a que cada vez más miembros en el hogar tengan que contribuir al gasto familiar. P.C. empleo, salarios, PEA Llegaría inflación a 5% Jessika Becerra Ciudad de México (13 enero 2011).- La inflación para este año podría llegar a niveles de 5 por ciento y generar el mayor impacto en las familias que perciben ingresos medios y bajos, según analistas de macroeconomía. Ayer, REFORMA publicó que el aumento de los precios podría permanecer durante el primer semestre de 2011. Jonathan Heath, miembro del Comité de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, recordó que en el periodo 2006-2008, hubo

presiones en los niveles de los precios justamente por el alza de los commodities a nivel internacional. P.C. inflación Caen mercados en EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (13 enero 2011).- Aunque en España la emisión de deuda resultó positiva, los datos en contra en materia de empleo en Estados Unidos generan presiones en los mercados de valores neoyorquinos, y los índices europeos van mixtos. El índice de las empresas de tecnología Nasdaq cae 0.15 por ciento, a 2 mil 733.33 puntos, a la espera de reportes corporativos. Asimismo, el promedio industrial Dow Jones cede 0.14 por ciento, a 11 mil 738.40 unidades, y el Standard & Poor's retrocede 0.10 por ciento, a mil 284.70 enteros. P.C. BMV, bolsas, Estados Unidos Urge CRE a revisar subsidios energéticos Gonzalo Soto y Mayela Córdoba Ciudad de México (13 enero 2011).- Aunque la gasolinera aumentaron 12 por ciento el año pasado, los precios de los energéticos se mantienen muy subsidiados, por lo que se debe revisar el tema urgentemente, aseguró Francisco Salazar, presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Si bien los subsidios pueden ser benéficos en algunos casos, comentó, es necesario que se focalicen en las personas que realmente los necesitan y dejar de lado los subsidios generales que evitan que la gente que puede pagar más por los servicios lo haga. "Son injustos los esquemas de subsidios, porque puedes estar subsidiando a un profesionista que no lo necesita y paga la tarifa más barata porque se la pasa todo el día en la oficina, cuando él tiene capacidad de pagar muchísimo más", destacó. P.C. energéticos, subsidios, precios El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83981.html> Recuperación pierde fuerza Rubén Migueles Tenorio | El Universal El panorama económico mundial para 2011 estará dividido y marcado por la desaceleración. Por una parte, la recuperación de los países desarrollados como Estados Unidos y Europa seguirá siendo lenta; por otro lado, los países de los mercados emergentes como China, India y las economías del sudeste asiático se espera mantengan un robusto crecimiento, no exento de riesgos y presiones. Después del rebote económico de 2010, posterior a la crisis de 2009, la reactivación económica internacional empieza a perder impulso. En un anticipo de su informe económico para el 2011 que será presentando a mediados de este mes, la Organización de las Naciones Unidas espera que la economía mundial crezca 3.1% en el 2011 y 3.2% en el 2012, esto es menos que el 3.65% esperado para el 2010, y muy por debajo de lo necesario para recuperar los empleos perdidos a causa de la recesión. P.C. desaceleración económica, crisis, países desarrollados, países emergentes <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83992.html> IP condiciona inversión al apoyo gubernamental Ramiro Alonso | El Universal El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) condicionó el incremento de las inversiones del sector privado a los compromisos que pueda asumir la administración pública federal para acelerar proyectos de infraestructura, energía, financiamiento a pequeñas y medianas empresas, entre otros. Mario Sánchez Ruiz, presidente del organismo, explicó que el CCE mantiene reuniones en Los Pinos y con diversos secretarios de Estado para pedir que los recursos financieros lleguen de manera más rápida a las empresas, con la idea de que la iniciativa privada mexicana cuente con estímulos para incrementar sus inversiones. P.C. IP, sector privado, inversión, apoyo gubernamental <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83989.html> Arribo de inversión fortalece al peso Ricardo Jiménez | El Universal El tipo de cambio del peso mexicano frente al dólar presentó un nivel no visto desde octubre de 2008, cuando las cotizaciones se encontraban sobre los niveles de 12.10 pesos por dólar, derivado principalmente de la entrada de inversión extranjera de cartera, coincidieron analistas del medio financiero. En ese contexto, el tipo de cambio peso-dólar hacia finales de las negociaciones de ayer, en operaciones al mayoreo, alcanzó un precio de 12.0820 pesos por dólar, comparadas con el cierre previo de 12.1889 pesos, lo que significó un fortalecimiento de 0.88%, esto es, una ganancia de 10.69 centavos. P.C. inversión, tipo de cambio, peso, dólar <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83994.html> México crecerá 3.6% este año, prevé el BMIxel Yutzil González | El Universal En un tono menos optimista, el Banco Mundial pronosticó que el Producto Interno Bruto (PIB) de México crecerá este año 3.6%, tras el alza de 5.2% de 2010, y que en 2012 la economía registrará un incremento de 3.8% a tasa anual. En junio del año pasado, el organismo previó que la economía mexicana moderaría su ritmo de crecimiento, y se situaría en 4% en 2011 y en 4.2% en 2012. Por su parte, el gobierno federal pronostica un repunte de 4% para 2011, y este martes, Banamex pronosticó un PIB de México de 4.8% anual. El Banco Mundial indicó en su más reciente informe Perspectivas Económicas Globales 2011, que el menor crecimiento de Estados Unidos en la segunda mitad de 2010 y el persistente y elevado desempleo minarán el crecimiento económico en México, Centroamérica y el Caribe, debido a los vínculos comerciales, de inversiones y remesas que hay. P.C. BM, crecimiento económico, perspectivas económicas globales El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/13/acciones-europeas-caen-preocupa-alza-tasas> Acciones europeas caen, preocupa alza en tasas Las acciones europeas cayeron este jueves desde los máximos de 28 meses que habían alcanzado en la jornada anterior, por preocupaciones de que las presiones inflacionarias en la zona euro lleven a un alza en las tasas de interés. Los títulos mineros, en tanto, fueron golpeados por un pronóstico bajista para la demanda de cobre en China. El índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una baja de 0.6% a 1,156.63 puntos, tras una subida de 1.5% el miércoles. P.C. sistema financiero, Europa, inflación, zona euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/13/cae-noviembre-deficit-comercial-eu> Cae en noviembre el déficit comercial de EU El déficit comercial de Estados Unidos registró en noviembre un inesperado descenso debido a un aumento de las exportaciones, para situarse en 38,300 millones de dólares, según cifras divulgadas este jueves por el Departamento de Comercio. Según cifras revisadas con las variaciones estacionarias, el déficit comercial de noviembre es el más bajo desde enero de 2010. Los analistas esperaban en promedio un déficit de 41,000 millones de dólares. En octubre, el déficit comercial fue revisado a la baja, para ubicarlo en 38,400 millones, frente a una estimación inicial de 38,700. P.C. déficit comercial, exportaciones, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/01/13/mexico-recuperacion-incompleta-bm> México, con recuperación incompleta: BMYolanda Morales / El Economista México resultó de los pocos países de América Latina que no completaron su recuperación económica en el 2010 tras la crisis, según el análisis del Banco Mundial. De acuerdo con la entidad: "El crecimiento de la economía mexicana seguirá relativamente débil y por debajo de su potencial"; lo que significa un crecimiento del PIB de 3.6% para este año y de 3.8% para el 2012. Al interior de su reporte anual Perspectivas Económicas Mundiales 2011, la entidad observó: "La demanda doméstica -de

México- no ha contado ni cuenta con suficiente fortaleza como para dirigir el dinamismo interno&rdquo;. P.C. B.M., crecimiento económico, crisis, perspectivas económicas mundiales <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/01/13/crecimiento-chino-se-desacelerara-2010-bm>Crecimiento chino se desacelerará en 2010: BMEI rápido crecimiento de la economía china debería bajar este año a 8.5% del 10% alcanzado en 2010, pero la segunda mayor economía del mundo seguirá siendo el principal impulso para la expansión asiática, dijo el jueves el Banco Mundial. En un reporte sobre las perspectivas de la economía mundial, el banco dijo que el crecimiento de las economías asiáticas en desarrollo debería descender a 8% tras llegar a 9.3% el año pasado, a medida que las exportaciones se moderen y los gobiernos frenen el crédito para atender a las presiones inflacionarias. P.C. BM., China, crecimiento económico, perspectivas de la economía mundial <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/01/12/preve-pemex-incrementar-produccion-2016>Prevé Pemex incrementar producción en 2016Planificadores de la petrolera Pemex prevén que tres campos de crudo, que firmas privadas volverán a desarrollar, contribuirán con 42,000 barriles por día (bpd) en nueva producción de crudo para el 2016, según documentos de la compañía. El departamento de planeación estratégica de Pemex pronostica que la producción de los campos Carrizo, Magallanes y Santuario aumentará a 54,000 bpd para el 2016 desde poco más de 12,000 bpd, según documentos obtenidos a través de una solicitud de acceso a información. P.C. PEMEX, petróleo, producción La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/01/13/brent-gana-48-centavos-se-ubica-en-98-60-dolares/Brent-gana-48-centavos>; se ubica en 98.60 dólares al inicio de la sesión de este jueves (08:00 horas GMT) en el mercado para entregas en febrero se cotizaba en 98.60 dólares al inicio de la sesión de este jueves (08:00 horas GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent ganaba 48 centavos de dólar (0.49 por ciento) respecto al cierre del miércoles. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en febrero, también a las 08:00 horas GMT, caía cinco centavos de dólar (0.06 por ciento) y se cotizaba en 91.80 dólares por barril. P.C. petróleo, precios The New York Times <http://economix.blogs.nytimes.com/2011/01/13/what-goldman-sachs-failed-to-acknowledge/?ref=economy> What Goldman Sachs Failed to AcknowledgeBy SIMON JOHNSONSimon Johnson, the former chief economist at the International Monetary Fund, is the co-author of &ldquo;13 Bankers.&rdquo; To great fanfare, this week Goldman Sachs introduced the report of its business standards committee, which makes recommendations regarding changes to the internal structure of what is currently the fifth-largest bank-holding company in the United States. Some recommended changes are long overdue &ndash; particularly as they address perceived conflicts of interest between Goldman and its clients. What is most notable about the report, however, is what it does not say. No mention is made of any issues of first-order importance regarding how Goldman (and other banks of its size and with its leverage) can have big negative effects on the overall economy. The entire 67-page report reads like an exercise in misdirection. Goldman Sachs is ignoring the main point made by Mervyn King, governor of the Bank of England, and others: why big banks need to be financed much more by equity (and therefore have much less leverage, meaning lower debt relative to equity). In his Bagehot Lecture in October, for example, Mr. King was quite blunt (see page 10): P.C. sistema financiero El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/eurozona/supera/exito/semana/clave/tesis/deuda/elpepueco/20110113elpepueco\\_4/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/eurozona/supera/exito/semana/clave/tesis/deuda/elpepueco/20110113elpepueco_4/Tes) La eurozona supera con éxito una semana clave en la crisis de deudaÁLVARO ROMERO 13/01/2011 Los países de la eurozona bajo sospecha por sus altos déficits han logrado superar con éxito una semana clave en la evolución de la crisis de deuda al demostrar que pueden seguir financiándose en el mercado, aunque sea a costa de aumentar los intereses de sus bonos. Con las nuevas medidas contra la crisis que ha anunciado Bruselas como telón de fondo, lo que ha aliviado las presiones sobre los Estados con problemas, Grecia, Portugal, España e Italia han logrado a lo largo de la semana alcanzar los objetivos máximos de sus respectivas subastas, lo que de momento disipa el temor al contagio de las turbulencias. El resultado de esta relativa mejora, ya que los problemas de déficit y deuda que han generado la crisis siguen sin solucionarse pese a que los países advertidos ya están en camino para reducirlos, ha sido un descenso en las primas de riesgo de todos ellos y un repunte en las Bolsas, muy castigadas hasta la fecha. P.C. crisis, deuda, eurozona [http://www.elpais.com/articulo/economia/Trichet/mantiene/tipos/pese/repunte/inflacion/elpepueco/20110113elpepueco\\_15/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Trichet/mantiene/tipos/pese/repunte/inflacion/elpepueco/20110113elpepueco_15/Tes) Trichet mantiene los tipos pese al repunte de la inflación sobre el 2%EL PAÍS 13/01/2011 El presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, ha admitido hoy que han aumentado las presiones inflacionistas en la eurozona por la subida del petróleo de los últimos meses. Dado que el origen de la tendencia al alza son los precios energéticos, ha vaticinado que el repunte, que impulsó la inflación sobre el límite oficial del 2% en diciembre (2,2%), será temporal. Por este motivo, ha considerado que el actual nivel de los tipos de interés del 1% "siguen siendo adecuados". Eso sí, Trichet ha advertido de que el instituto emisor estará muy atento a lo que suceda en los precios, algo que últimamente le han exigido desde Alemania, y ha cambiado el tono de su discurso en lo que se refiere a los tipos. Según ha recordado el banquero francés, el BCE no tiene un nivel predeterminado sobre el precio al que debe alquilar el dinero y ha asegurado que tomará las decisiones adecuadas para mantener "ancladas", uno de sus términos preferidos, las tensiones inflacionistas. Hasta ahora, Trichet, que este año concluye su mandato en la institución europea, se limitaba a repetir sistemáticamente que "estaban en el nivel adecuado". P.C. inflación [http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Mundial/preve/moderacion/crecimiento/2011/elpepueco/20110113elpepueco\\_1/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Mundial/preve/moderacion/crecimiento/2011/elpepueco/20110113elpepueco_1/Tes) El Banco Mundial prevé una moderación del crecimiento en 2011SANDRO POZZI | Nueva York 13/01/2011 Los organismos internacionales empiezan a ajustar sus proyecciones. Y a partir de los primeros cálculos hechos públicos hoy por el Banco Mundial para el conjunto de la economía mundial, se podría decir que 2011 será un año de transición. Tras el repunte vivido tras las crisis, se vivirá una moderación en el crecimiento antes de volver a repuntar el próximo año. El producto interior bruto planetario crecerá un 3,3% en 2011, seis décimas menos que el año pasado, para luego recuperar el 3,6% en 2012, indica la institución en su informe. Los países en desarrollo aportarán casi la mitad del crecimiento mundial durante los próximos dos años, con una expansión prevista del 6% y el 6,1%, frente al 7% de 2010. Superan con comodidad a las economías avanzadas. En el mundo desarrollado se pasará de un crecimiento del

2,8% en 2010, al 2,4% en 2011 y al 2,7% en 2012, según las previsiones que acaba de publicar el organismo con sede en Washington, que concentra su informe en las economías emergentes y más pobres del planeta. El Fondo Monetario Internacional, la institución gemela, publicará sus proyecciones antes de final de mes. P.C. BM, crecimiento económico, organismos internacionales, PIB